

TROIS BALLONS POUR

TREIZE COUREURS



4

CE N'EST PAS UNE DÉGUSTATION DES CÉPAGES ALSACIENS QUI NOUS A RÉUNIS CE SAMEDI MATIN DE FIN JANVIER DEVANT L'ÉGLISE DE MOOSCH, MAIS LA PERSPECTIVE DE GRAVIR DEUX FOIS LE GRAND BALLON, POINT CULMINANT DES VOSGES, ET UNE FOIS LE PETIT BALLON. NOUS NE LE SAVONS PAS ENCORE, MAIS NOS YEUX VONT RENCONTRER L'EXTASE.

QUELQUES MINUTES avant 7 h, sur le parking de l'église de Moosch (question : comment s'appellent les habitants de Moosch ?) en terres alsaciennes, un étrange ballet commence.

Des voitures se garent et d'étranges individus en tenues moulantes et équipés de sacs à dos en descendent. Certains sont même armés de bâtons. Progressivement, tout ce petit monde s'agite et s'éloigne du centre du village avec le jour naissant. Discrètement, le cortège s'enfonce dans l'obscurité en direction du point culminant du massif vosgien.

À l'assaut ! C'est en effet à l'assaut du Grand Ballon et de ses 1 424 m que Didier nous emmène. Ah, Didier ! Parlons-en un peu. Pour nous, coureurs de l'est de la France, Didier est en quelque sorte notre Gentil Organisateur officiel. Il possède, en plus de son imagination débordante, une parfaite connaissance des sentiers et chemins sillonnant les Vosges ; facile avec ce bagage de créer de beaux itinéraires et d'organiser des sorties. Son hobby : les montées et les descentes. Courir sur le plat ne l'intéresse guère. Le programme du jour correspond parfaitement à son image : trois ascensions et trois descentes, aucune portion plate. Pour varier

les plaisirs, nous avalerons donc un Grand Ballon en guise d'entrée. Le plat de résistance se composera d'un Petit Ballon avec ses 1 272 m. Le dessert aura un goût de sucré-salé avec un deuxième Grand Ballon. Entre chaque sommet, nous redescendrons aux environs de l'altitude de départ, soit 400 m.

Nous nous dirigeons donc vers le Grand Ballon en suivant un large sentier forestier. L'aurore nous permet de progresser sans utiliser nos lampes. La météo semble pesante et le ciel bas. Le groupe se compose de membres du Clup Alpin Français de Mulhouse et de participants au forum Ultrafondus. Ces deux univers sont proches par leur attirance pour l'effort de longue durée et leur fascination de la nature. Nous faisons mutuellement connaissance et ces deux mondes ne viennent à former plus qu'un seul groupe le temps de

cette balade. Au fil de notre première ascension, nous nous enfonçons dans un léger brouillard chargé d'humidité et la neige apparaît doucement sous nos pieds. Progressivement, l'altitude nous hisse hors de la mélasse. Au travers des arbres, nous percevons un ciel d'un bleu pur, à peine perturbé par quelques nuages, justement dosés pour donner le relief nécessaire à la profondeur du paysage. À chacun de nos pas, le radar civil juché au sommet du Grand Ballon apparaît de

1 PREMIÈRE ASCENSION DE LA JOURNÉE À LA QUEUE LEU-LEU EN SOUS-BOIS.

2 TIENS TIENS TIENS, DES UFO SERAIENT-ILS PASSÉS PAR LÀ ?

3 LE MONDE EXISTE-T-IL ENCORE SOUS CE VOILE COTONNEUX ?

4 IL EST DES JOURNÉES OÙ L'ON SE DIT QUE ÇA VALAIT VRAIMENT LE COUP DE SE LEVER DE BONNE HEURE.